

# 学校通信 2月号

平成28年2月1日(月)

## 尼崎市立園田東小学校

尼崎市東園田町8丁目7番地

TEL 6491-9253 Fax 6491-9331



### 泣いた赤鬼 ~本当のやさしさとは~

校長 大石 温子

二月三日は「節分」です。「節」という字は「季節」の「節」です。「春・夏・秋・冬」という季節の「分かれ目」というのが、節分の意味です。ですから「節分」は一年に、春と夏と秋と冬の変り目に、4回あるのです。今から300年以上も前の江戸時代からは、中でも冬から春に季節が変わる二月三日の節分だけが大事な行事として残っているのです。「節分」といえば、「豆まき」ですね。「福は内、鬼は外」「福」も「鬼」もみなさんの目には見えません。でも、みなさんの心の中には、ちゃんといるのです。

どんな「福」にきてもらいたいのかな？どんな「鬼」に出ていってもらいたいのかな？「怠け鬼」かな？それとも「忘れん坊鬼」「泣き虫鬼」？それとも「おこりんぼう鬼」でしょうか？

「節分」の日にもいつも思い出すのは、小学生時代に担任の先生からよんでもらった「泣いた赤鬼」という絵本です。大人になってからでも忘れられない絵本です。話の内容です。

「山の中に、一人の赤鬼が住んでいました。赤鬼は、人間たちとも仲良くしたいと考えて、自分の家の前に、「心のやさしい鬼のうちはです。どなたでもおいでください。おいしいお菓子がございます。お茶も沸かしてございます。」と書いた、立て札を立てました。けれども、人間は疑って、誰一人遊びにきませんでした。

赤鬼は悲しみ、信用してもらえないことをくやしがり、おしまいには腹を立てて、立て札を引き抜いてしまいました。そこへ、友達の青鬼が訪ねて来ました。青鬼は、わけを聞いて、赤鬼のために次のようなことを考えてやりました。それは、青鬼が人間の村へ出かけて大暴れをする。そこへ赤鬼が出てきて、青鬼をこらしめる。そうすれば、人間たちにも、赤鬼がやさしい鬼だということがわかるだろう、と言うのでした。

しかし、それでは青鬼にすまない、としぶる赤鬼を、青鬼は、無理やり引っ張って、村へ出かけて行きました。

計画は成功して、村の人たちは、安心して赤鬼のところへ遊びにくるようになりました。毎日、毎日、村から山へ、三人、五人と連れ立って、出かけて来ました。こうして、赤鬼には人間の友達ができるようになりました。

赤鬼は、とても喜びました。しかし、日がたつにつれて、気になってくるようになりました。それは、あの日から訪ねて来なくなった、青鬼のことでした。

ある日、赤鬼は、青鬼の家を訪ねてみました。青鬼の家は、戸が、かたくしまっていました。ふと、気がつくと、戸のわきには、貼り紙がしてありました。そして、それに、何か、字が書かれていました。「赤鬼くん、人間たちと仲良くして、楽しく暮らしてください。もし、ぼくが、このまま君と付き合っていると、君も悪い鬼だと思われるかもしれません。それで、ぼくは、旅に出るけれども、いつまでも君を忘れません。さようなら、体を大事にしてください。どこまでも君の友達、青鬼。」

赤鬼は、だまって、それを読みました。二度も三度も読みました。戸に手をかけて顔を押し付け、しくしくと、なみだを流して泣きました。

(浜田 広介：作)

人間の友達がほしいばかりに、本当の友達を失ってしまった赤鬼。友達の赤鬼の願いを叶えるために犠牲になった青鬼。何度、読んでも心がじんとします。図書室にもこの絵本はありますので、一度、お家の方と一緒に読んでみてはどうでしょう。

### “ すすく育っています！園田東小学校の子どもたち ”

<その一> 授業中に、各学級を見てまわった時のことです。6年生が、廊下に座り込んで何か作業をしていました。「社会」の学習の時間です。

ふと、見ると、廊下に赤いビニルテープが貼られています。

それは時代を表す年表でした。1mが100年を表しているようです。縄文時代から平成時代までの歴史的出来事をその年表に書いて貼っているのです。子どもたちは、意欲的にグループで相談して活動していました。楽しみながら歴史を覚えていく学習でした。

<その二> とっても寒い朝でした。休み時間に、校長室の戸がトントンと鳴りました。

「何かな？」と思って戸を開けてみると、大きな氷を持った二人の女の子がいました。

「氷がはっていました。」「すごい！」「この氷の中の泡みたいなのはなあに？」「うーん」「気体かな？」理科の勉強を一緒にしている先生が通りかかり、「空気中にあるものだよ。」「空気？」「すごい！」生活に密着した生きた学習でした。

<その三> 寒い朝も、雨の朝も、風の朝も元気に登校してくる子どもたち。みんななかよし。家族のようです。高学年が低学年のお世話をよくしてくれます。学校の自慢です。

### 2月行事予定

- 1日(月) 学校朝会 委員会活動
- 2日(火) 演劇鑑賞(6年) あましんアルカイックホール
- 4日(木) 節分集会
- 9日(火) 保健教育出前授業(4・5・6年女子)
- 10日(水) 仲良し遠足(たんぼぼ学級) 児童会役員選挙
- 15日(月) クラブ活動(3年見学)
- 16日(火) オープンスクール、学校保健委員会
- 17日(水) オープンスクール、学級懇談会(最終)
- 18日(木) なかよし活動、環境体験学習(3年)
- 19日(金) 入学説明会
- 22日(月) クラブ活動(最終)
- 23日(火) キャリア教育推進事業(5・6年)
- 24日(水) スイーツ特別授業(3~6年)
- 25日(木) 児童会新旧役員引き継ぎ式
- 29日(月) 委員会活動 体重測定(たんぼぼ学級・1~3年)



### 生活目標 時間を大切にしよう

### “ 6年 バasketボール大会 ” 大健闘！

男子 第3位 女子 敢闘賞

1月29日(金)に園和北小学校で園田地区のバスケボール大会がありました。男女とも力いっぱいプレイしました。一生懸命に取り組んでいた姿がとてよかつこよかつたです。

